
 
＜週報№ 2,994＞ 3,107回例会 

2022年 2月 17日（金） 

■会長／加藤明博 代行小口泰幸 ■幹事／川村総一郎 

◆司会＝五味武嗣 SAA 

◆ゲストビジター＝白馬ロータリークラブ副会長山東誠様 

◆出席報告 

◆ラッキーナンバー＝№36 小口武嗣君 

◆ニコニコボックス＝●加藤明博君・川村総一郎君＝本日の

クラブフォーラム国際奉仕委員会の皆さんよろしくお願いし

ます。●秋山晶子君・山﨑晃君＝本日の国際奉仕委員会よろ

しくお願いします。●早出由男君＝ロシアとウクライナの争

いが早く収まるように、そして諏訪地方のコロナが終息する

ことをお祈りします。●玉本広人君=結婚記念日にお花を頂い

て●小口泰幸君＝ラッキーナンバーに当たって。 

◆会長告知・小口泰幸君代読＝若い頃は振り返る人生があま

り長くなかったため昔を思うこともありませんでしたが、い

くらか年を重ねてくると昔を振り返るようになりました。 

私が子供の頃の遊びといえば外の公園の砂場で相撲をとるか

空き地での草野球が定番でしたが、今の子供達は外で遊ぶこ

とも少なく家でゲームなどを楽しむ時代となったような気が

します。人とのコミュニケーションも少なくガキ大将もいな

くなってしまった今の時代、なんだか寂しい思いを感じてい

るのは私だけではないのではないかと思います。 

ドラえもんに出てくるジャイアンのような子供が必ずどこに

でもいて弱い者いじめをする子を懲らしめ、集団で行う遊び

のリーダーとなり、すべての子を平等に扱っていた記憶があ

ります。また遊びと言えば道に転がっている棒切れや空き缶

などを皆で工夫して遊んだ記憶があります。今ほど便利なも

のは何もなく家にお風呂のある家庭は稀で、みんなで遊んだ

後は時間を示し合わせて銭湯に行きそこではしゃぎすぎてよ

く大人の人に叱られたものです。昔は他人の子供のことでも

本気で叱っている大人がいました。私の子供の頃はあまり裕

福な家庭ではありませんでしたが、私は本当に昭和に生まれ

て本当に良かったと思っています。友達と遊び日が暮れる頃

には今日の夕ご飯のおかずはなんだろうかと思いを巡らし家

に走って帰ったものです。豪華なものは何もなく大変質素な

おかずではありましたが、既製品など一品もなくまたすべて

が母親の手作りでした。その資素なおかずの中には母親が子

供を思う愛情がいっぱい詰め込まれていました。皆さんも同

じような思いをしたことがあると思います。県外や海外など

に出張に行った際にホテルやレストランなどで食事をします

が二日もたてばごちそうは飽きてしまいますね。ではなぜ家

庭料理は飽きが来ないのでしょうか。まずはレストランなど

は、隣に知らない人がテーブルについたり、自分の知らない

風景の中で食事をとることから、軽い緊張感やストレスがか

かることによるものだと思います。家庭料理が飽きない一番

の理由は、母親また奥さんがお父さん子供達の喜ぶ顔を思い

描きながら塩分や肉野菜などのバランスを考え愛情を込めて

作っているからだと思います。 

この日常で当たり前に食べている家庭料理に当たり前などは

存在しないのではないでしょうか？みんな毎日誰かに支えら

れて生きているのだと思います。 

皆さんも今日家に帰って夕食を食べた後、奥さんにいつも美

味しい料理を作ってくれてありがとうと言ってみてはいかが

でしょうか翌日の夕食にお酒のおつまみが一品増えるかもし

れませんね。 

ありがとうございました。 

◆幹事報告・川村総一郎君＝①本日の例会はクラブフォーラ

ム平和と紛争予防紛争解決月間でございます。担当いただく

秋山国際奉仕委員長よろしくお願いいたします。また白馬 RC

より山東誠様においでいただいております。 

②2/3 に開催された定例理事会での協議結果を報告させてい

ただきます。早出会員より 2 月末での退会届が提出され受理

されることとなりました。早出会員長い間お世話になりあり

がとうございました。最終出席の来週ご挨拶をいただこうと

思っております。③再入会者の紹介がありました。以前本ク

ラブに在籍しておりました平林明さんです。 

再入会に意義のある会員は書面にて申し立てを 7 日以内に理

事会宛てに提出してください。 

④今後の例会開催方法についてです、コロナ感染状況を鑑み

来週例会終了後に臨時理事会を開催致し皆様で食事が今後取

れるかどうかということを再度協議いたします。④3/10 に予

定されておりますアクトとの合同夜間例会に関しましては開

催するという方向で決定しております。 

以上でございます。 

◆クラブフォーラム（平和と紛争予防紛争解決月間）●国際

奉仕委員会委員長・秋山晶子君＝皆さんこんにちは国際奉仕

委員長の秋山です。本日卓話を頂くのは、化学、観光など国

際的に幅広い分野でご活躍されている株式会社佳誠 山東社

長様です。白馬で 4件のお宿を経

営されており、白馬ロータリーク

ラブの副会長でもいらっしゃい

ます。山東社長様は中国北京生ま

れ、北京の大学で 1970 年代最新

だったコンピューターを学ばれ、

中国最大の国営研究機関-中国化科学院傘下のソフトウェア

研究所で 8 年間研究者として研究を重ねられました。その後

セイコーエプソンに技術者として入社されプリンターのソフ

ト開発、中国・アジアへの市場開拓、知的財産など 25年間プ

ロフェッショナルとして活躍されました。7年前に白馬の地に

ペンション東山白馬をオープンされたのを皮切りに KS-TRIP

リゾートとして、スタイル異なる 4 件のお宿を八方尾根スキ

ー場の近くで経営されています。ペンション東山白馬・ヴィ

ラアンブレラ白馬・コテージ東山白馬・森ハウス東山白馬。 

●株式会社佳誠代表取締役山東誠様＝白馬RCは小さいクラブ

です、会員数十数名で運営されて

おります。私は中国北京生まれ、

北京育ちで今年63歳になります。

最初の仕事は中国の科学院で研

究者を約８年務めました。その後

はセイコーエプソンでソフトエ

ンジニアとして勤め、その後親の介護で退職し現在は会社に

戻らず白馬でペンションを経営しております。エプソンでは

本日 58.00％ 21名欠席 
前回訂正 82.00％ 9名欠席 



最初広丘でファームウェアの開発を行いその後中国での投資

を中心に業務を行い 7 つの会社を立ち上げ、特許技術の訴訟

等にも関わってまいりました。98 年に国籍を日本に致しまし

た。なぜ会社に戻らずペンション経営を行うに至ったかと言

いますと、まずは年金の問題があります。日本の年金は 65歳

から支給されますが定年は60歳で 5年間の収入をどうしよう

かと考えたわけです。また長野オリンピックの際宿泊したペ

ンションの老夫婦を見て将来はこのような形が望ましいなと

も考えたことも大きな一因となりました。そのような中、仕

事関係の知人が日本に来られその際観光案内を行ってきまし

たので体力のあるうちにと思い現在のビジネスをスタートさ

せました。最初は物件探しから始め、設備機器が継続稼働状

況また外観・立地を考えながら白馬で 10数件見たところで現

在のペンションを購入致しました。私は料理が出来ませんの

で素泊まりという形をとり私一人でスタート致しました。白

馬には泊まりに来るのではなく遊びに来るという観点から資

格も取り観光業として法人化しました。出資は別の会社で私

が運営管理しており、現在は 4 件のペンションを運営してお

ります。 

この 3 年コロナによって白馬の宿泊者は大幅に減少しました

が、本年はインバウンドの戻りもあり観光客も戻りつつあり

ます。白馬には大きなホテルはなく小さな民宿・ペンション

が中心です。白馬バレーとしてスキー場 10か所を中心に国内

外に売り出しておりますが、以前は冬だけの営業であったが

温暖化によりスキーシーズンが短くなり夏の営業もしっかり

やらなければならなくなっ

た。日本のスキー人口は長野

オリンピック開催時に 1800

万人おりましたが、現在は

280万に減少した。しかしピ

ーク時の施設は残り 7 割は

使用されておらずゴースト

タウン化の危険もあります。しかし近年は韓国・オーストラ

リアを中心としてインバウンドにより増え続けいるが、後継

者不足等により現在の体制で受入出来るかが課題となってお

ります。 

一般の観光客とスキー客の平成 4 年から令和 4 年までのちょ

うど三十年ぐらいデータとなります。30 年前はスキー客中心

であったのが現在では一般の観光客の来訪の方が多くなって

きました。この背景には先ほども述べたようにスキーシーズ

ンが短くなり稼ぎが足りなくなってきたことを示しており、

オールシーズン対応の観光地へ変貌させなければなりません。

この対応として様々なオールシーズン型の大型観光施設が増

えてきております。グリーンシーズンの代表的施設として岩

岳マウンテンパークや八方尾根のマウンテンビーチ・スノー

ピークなどメディアでも数多く紹介されております。またこ

のような取り組みに対し投資家も注目するようになり投資も

増える可能性を秘めており、継続発展していくため村全体と

してサポートと主体的な取り組みをしていかなければいけな

いと考えております。 

また国内のスキー場の設備は老朽化が進んでおり30年前のリ

フトも多数稼動している中、国も対応に動くようになり野沢

温泉に新しいリフトが立てられました。コロナになり宿泊の

形態も変わりつつあり他のお客様と接触しない貸し切りのタ

イプが増えつつあります。白馬では新しい宿泊施設が年 100

軒のペースで貸し切り型を中心に建設が進んでおります。 

最後に白馬 RC の紹介を致します。設立は昭和 39 年の夏に大

町を親クラブとして設立されました会員は 11名、名誉会員が

2名の 13名です、平均年齢は高くなっています。毎週の火曜

日に例会が行われており会長は和田さんという女性で入会 2

年くらいの方です。活動としてはゴミ拾い、ジャズの演奏会、

ポリオの寄付、北海道ニセコの倶知安町の RCとの交流をして

おります。最大のイベントは交換留学生のスキー交流会で 250

名くらいが集まりホテ

ルを貸し切り実施して

おります。今年は国内メ

ンバー60 名くらいで実

施致します。 

少数のメンバーでの活

動ではありますがメン

バー総出でやっております。皆さんもぜひ参加をして下さい、

以上でございます、有難うございました。 

◆今後の例会日程 

 

2/24(金) クラブ協議会 ガバナー補佐訪問 

3/3(金) クラブフォーラム（会員卓話） 

3/10(金) アクト合同例会（夜間例会） 


